
热 点

渊上接一版冤区袁现在党和政府帮
我们建起了文化广场袁 坐在这里
休息一下袁风景又好又凉快遥 冶

据了解袁在县扶贫尧畜牧尧农
技等十七个单位的通力合作下袁
石坡村整村推进建设工作取得了
极大进展遥崭新的水泥路袁新建成
的鸡舍尧 猪圈袁 刚改造过的鱼塘
噎噎一大批刚改造完成的项目在
阳光下散发着耀眼的光彩遥

产业扶贫促增收

整村推进关键是给贫困户找
准致富项目袁 县扶贫办结合党的
群众路线教育实践活动袁 要求干
部深入田间地头袁 帮助基层谋划
发展大计袁 做好扶贫项目的联络
对接工作遥

据了解袁 石坡村共有 7个自
然村袁耕地面积 350亩袁主要经济
作物为槟榔橡胶遥 扶贫办的工作
人员经过反复调研袁 确定林下养
鸡为该村发家致富的门路遥 如何
才能让当地的老白姓接受这个想
法呢钥县扶贫办的做法是院先富带
动后富袁 对原有的养鸡户进行扶

持袁以原有养鸡户成功的案例袁来
影响和带动其他的老百姓遥

野这片橡胶林就是我家联产
承包的袁林下可以养鸡袁鸡的粪便
还可以当肥料遥冶石坡村养鸡大户
莫裕军说袁 自县扶贫办确定了林
下养鸡作为石坡村的主产业后袁
他就准备挽起袖子大干一场遥

野刚开始没有掌握防疫知识袁
鸡苗死了不少遥一筹莫展之际袁县
扶贫办把老师请到村委会来给我
们上课袁针对什么样的鸡病袁吃什
么样的药袁 老师都讲得特别清
楚遥 冶莫裕军说遥

有了科学的养殖技术袁 莫裕
军的养鸡之路走得越来越顺袁他
告诉记者袁野今年上半年纯利润约
7万元袁 下半年约出栏 8000只袁
按照目前的市场行情袁 还能赚上
个 10万 8万遥 冶

看到原有养鸡户挣了大钱袁
村民们也开始跃跃欲试遥 在政府
的扶持和养殖户的示范带动下袁
如今石坡村的林下养鸡已经发展
到了 155户养殖户袁 成立了三个
养鸡合作社遥

县扶贫办工作人员介绍说袁
为了支持石坡村林下养殖产业袁
扶贫办根据中央扶贫资金共投入
了 68万元袁建了 94个养鸡棚遥

除了扶持村里的养鸡大户尧
养鸡合作社袁 扶贫干部还对村里
的贫困户进行了特别的关照遥 莫
裕彬曾经是石坡村的贫困户袁为
了脱贫致富袁在村干部的鼓励下袁
开始从事养鸡行业袁没用多久袁就
搬进了以前想都不敢想的敞亮新
居中遥

据了解袁今年的 1-10 月份袁
光养鸡这一项袁 石坡村委会共出
栏成鸡 42.5万多只袁给村民带来
了 640 多万元的纯收入袁90%以
上的贫困人口脱贫袁 石坡村成了
名副其实的养鸡致富村遥

文化扶贫挖穷根

说到整村推进扶贫计划袁文
化扶贫也是一项非常重要的举
措袁龙河镇绿林村袁则是这方面的
典范遥

在龙河镇绿林村新落成的文
化广场记者看到袁 村民程姗琦正

带领十几个穿戴统一的农村妇女
翩翩起舞袁欢快的节拍袁幸福的面
容袁 让我们再次感受到了身为绿
林村村民的自豪感遥 但是谁也想
不到袁 就是这样一个人人充满幸
福感的村庄袁 在三年前还是一个
极其落后的贫困村遥

工作人员介绍袁 过去绿林人
普遍存在游手好闲的观念袁 要想
彻底改变绿林村落后的面貌袁不
仅仅是帮助村民改善村里的环
境袁寻找致富的门路袁还必须从思
想上进行扶贫遥

据了解袁 通过整村推进示范
村的建设袁 绿林人的干劲尧 积极
性尧 主动性被挖掘出来袁 包括巷
道尧 村庄各方面的打造等袁 基本
上都上村民自己筹钱袁 自己投
工袁 思想意识也得到进一步的提
升遥

现如今袁野读万卷书袁 行万里
路冶尧野家中父母是活佛袁何用灵山
朝世尊冶尧野让三分柳暗花明袁退一
步天空海阔冶 等石砌标语遍布绿
林村的大小巷道袁村文化室尧文化
广场也给老百姓提供了休闲娱乐

的好去处袁 村民的面貌及思想观
念发生了根本的变化遥

正是全面启动了扶贫 野整村
推进冶环境整治尧产业扶持尧文化
扶贫这样的三驾马车袁石坡村尧绿
林村这些昔日的贫困村才走出了
一片新的天地遥

据介绍袁 按照 野缺什么补什
么尧 涉及到哪个单位哪个单位来
领任务冶的办法袁今年定安县重点
抓好雷鸣镇石锦尧龙门镇石坡尧龙
河镇绿林尧 岭口镇大塘 4个贫困
村的野整村推进冶项目遥目前袁4个
项目村提出的项目申请基本全部
落实袁共落实项目资金 2000多万
元袁覆盖农民 2185户 9800多人袁
圆满完成了 2014年定安县民生
实事的野整村推进冶任务袁真正做
到了野瞄准一个村袁推进一个村袁
脱贫一个村冶遥

今年 9月份袁 海南电视台公
共频道叶第一民生曳栏目特意到定
安县走访 2014年 野整村推进冶项
目村袁并将该项工作制成 20分钟
的短片袁向全省推广野整村推进冶
定安经验遥

野这样放心多了袁咱们最起
码知道这肉是从哪里运过来
的遥 冶今年 59岁的林大妈之前
对定城镇和安农贸市场的肉菜
追溯流通体系还不太明白袁近
日袁 她在该市场里称了一块猪
肉袁 凭借电子秤打印的条形码
小票袁 在食品安全查询机上输
入小票号码袁 屏幕上立即显示
了这块肉来自哪家屠宰厂尧产
地尧动物检疫证号尧供货商等相
关信息袁 她说现在吃肉放心多
了遥

记者从县商务局获悉袁自
今年 6月开始启动肉品流通追
溯体系以来袁 定安县肉品流通
追溯体系正逐步完善袁 目前已
建成仙沟农贸市场尧 和安农贸
市场尧 塔岭农贸市场 3个经营
场所和定安中学尧 城南中学等
5个团体消费单位为肉品流通
追溯体系试点单位袁 形成了肉

类从产地来源尧 批发环节到零
售消费全程可追溯的肉菜流通
追溯体系遥

野现在人们对肉类安全的
关注度越来越高袁 肉品流通追
溯体系的建设可以满足人们对
肉类安全的期待袁 因为肉类产
品一旦出现问题便可迅速查出
源头遥冶县商务局相关负责人介
绍袁 定安下一步将继续完善追
溯系统尧健全工作机制尧强化长
效保障袁 保证这一体系持续健
康发展遥

据了解袁 肉品流通追溯体
系是运用信息技术手段袁 实现
肉品流通的索证索票尧 购销台
账的电子化袁 从而形成来源可
追溯尧去向可查证尧责任可追究
的质量安全追溯链条遥 简单来
说袁通过肉品流通追溯体系袁顾
客可以用追溯码袁从一块猪肉袁
便可查到对应的生猪源遥

定安逐步完善
肉品流通追溯体系

姻 黄荣海
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林亚良袁 屯昌人氏袁 自由
撰稿人袁 爱好摄影袁 任中国摄
影家协会会员尧 海南省摄影家
协会会员尧 海口市摄影家协会
会员袁 96年开始摄影袁 至今已
有 18年摄龄遥 今年 9月份袁 林
亚良在阳光岛社区发布 野最美
定安冶 参赛作品 叶航拍定安窑鸟
瞰我美丽的家乡曳 组图遥 作品
以高空俯拍的形式袁 记录了南
渡江畔的旖旎风光袁 沿河两岸
鲜明的城市面貌遥 一经发表袁
便引起了网友们的广泛关注袁

点击率逾五千遥 11 月 23 日袁
记者对其进行了采访遥
林亚良说袁几年前袁他获准

参加航拍全岛任务袁拍摄组用三
天时间飞遍全岛袁对每个市县都
进行了航拍遥 看过椰风海韵尧热
带雨林尧巍峨大山袁来到定安袁林
亚良一下子就被这里的别样风
情给迷住了遥林亚良说院野定安给
我最直观的感受就是乡村田园
风光之美袁 像一块温润的璞玉袁
细细琢磨袁甚是耐看遥 当时正值
插秧时节袁加上定安的自然资源

被保护得特别好袁从飞机上望下
去袁 一块块精致的稻田绿意盎
然袁一片片树林遮荫蔽日袁南渡
江蜿蜒而过袁岸边的民居升腾出
袅袅炊烟噎噎景色特别美袁感觉
像走进了一幅南国风情乡村田
园画卷中遥冶正因为如此袁才有了
后来的航拍定安作品遥

高空拍摄与地面拍摄不同袁
飞机飞行的速度很快袁要拍出佳
作更加考验拍摄者的技术和应
变能力遥 林亚良告诉记者袁他当
时身上挎了两部相机袁相机性能

在当时来说是比较好的遥拍摄的
时候袁双手根本不够用袁镜头也
来不及换遥取景好后要连续按下
快门袁否则很难再找到不错的角
度遥

林亚良说袁 拍摄过程中还
遇到了一段小插曲遥 在龙塘一
带拍摄的时候袁 恰好遇到当地
实施人工降雨袁 发射干冰时巨
大的声响特别吓人遥 因为航拍
直升机是低空飞机袁 担心人工
降雨会对飞行造成不利影响袁
拍摄组缩短了在定安的拍摄行

程袁 不然还会有更多的航拍作
品记录下来遥

今年 6月袁野最美定安冶主题
作品全国征集令发出袁招募系列
优秀作品遥 林亚良不失时机袁拿
出自己的得意之作袁让大家看到
了定安的多元视角下的美遥

据了解袁新版野最美定安冶活
动 官 方 专 题 网 站 (http://hd.
hinews.cn/2/zmda_index.php?) 已
正式上线袁欢迎广大读者进入网
站了解野最美定安冶活动最新动
态袁以及众多精美的参赛作品遥

高空领略定安之美
要要要访航拍定安作者林亚良

姻 蔡佳栩

近日袁 记者来到位于塔岭开
发区的热带飞禽世界袁 虽然中国
此时大部分地区已经进入冬季袁
但这里却是生机盎然遥 老远袁就听
到园区内湖边的树林里传来阵阵
的鸟叫声遥稍稍走进一看袁只见一些
鸟儿在茂密的树叶里窜来窜去袁尽管
园区里经常有游客人来人往袁但是这
些小鸟们却旁若无人袁我行我素遥

野一般来说袁 每年 11月到次
年 1月袁 到这里越冬的候鸟就会
达到一个峰值遥 冶据园区工作人员
介绍袁近年来袁该园在保留原有的
绿化的基础上还新增了许多树
林袁 如今的飞禽世界袁 水依然清
澈尧树林越发茂密袁也就吸引了许
多的鸟儿飞来越冬遥 生态环境的
好转袁加上园区加大了宣传力度袁

周边村民爱鸟护鸟的意识提高袁
使飞禽世界在冬季成为苍鹭尧白
鹭尧夜鹭等鹭科鸟类的乐园袁正常
情况下袁每天都有数千只鸟类在此停
留袁高峰期曾一度达到两万只遥

园区负责人提醒游客院 这些
越冬而来的鸟类袁 许多都是胆子
小的袁 希望大家观鸟时尽量不要
大声喧哗袁也不要随意投食遥

飞禽世界成越冬鸟类天堂
姻 黄荣海

11月 23日晚袁 定安龙门镇龙
拔塘村弦乐声阵阵袁文昌市琼辉琼剧
团到这里开展琼剧惠民演出袁 丰富
当地群众业余文化娱乐生活遥

晚上六点刚过袁 就有村民们
搬着凳子往演出地点的方向赶遥
野七点就要开场了袁 演 叶风雨良
宵曳袁 来的是文昌市的琼剧名角
啊浴 冶村中一位大妈知道文昌有琼
剧团来村子演出袁 生怕抢不到看
戏的最佳位置遥

伴随着铿锵的锣鼓尧 悠扬的
二胡袁演出正式开始遥 开场锣响不
久袁 戏迷们就被台上悠扬的乐声
和演员优美的唱腔吸引住了遥 而
担当主演的付祥辉尧 林妹夫妇一
出场袁 台下戏迷立即响起了热烈
的掌声遥 随着剧情发展袁演员们唱
念做打功力炉火纯青袁 将剧中的
精彩之处表现得淋漓尽致袁 赢得
现场观众阵阵掌声和喝彩声遥

野演出很精彩袁希望以后经常

能看到这样的演出遥 冶戏迷李先生
告诉记者袁琼剧在他们村袁尤其是
在老年人当中非常受欢迎袁 他自
己平时就很喜欢听琼剧遥

据了解袁 文昌市琼辉琼剧团
近年来经常进社区尧 下农村为群
众演出袁传承这一民间艺术遥 当天
下午袁 全体演职人员就不顾长途
奔波的辛苦袁 投入到紧张的演出
准备中袁 最终为当地群众献上了
一道丰盛的野精神大餐冶遥

文昌琼剧团到定安献艺
姻 黄荣海

“最美定安”主题作品全国征集活动


